

Volker Heller

Generaldirektor der Zentral- und Landesbibliothek Berlin (ZLB)



- seit 2012 Vorstand der Stiftung Zentral- und Landesbibliothek Berlin (ZLB)
- von 1993 bis 2012 (jeweils mehrere Jahre) Projektleiter in einer Unternehmensberatung für den öffentlichen Sektor, städtischer Kulturreferent in Frankfurt (Oder), Geschäftsführer der Kulturmanagement Bremen GmbH, Leiter der Kulturabteilung des Berliner Senats
- bis 1994 Musiker und Komponist
- Studium Musik, Politologie und Kulturmanagement

Gremienaktivitäten:

seit 2017 Vorsitzender der Sektion 1, in der Amtsperiode 2019 – 22 auch Geschäftsführender Vorsitzender des Berliner Landesverbands

Ziele:

Digitalisierung und gesellschaftlicher Wandel sind Herausforderungen, auf die Bibliotheken mit schnellen Entwicklungsprozessen reagieren und ihre Relevanz durch zeitgemäße Angebote beweisen. Für diese Entwicklung sind die politischen, rechtlichen und finanziellen Rahmenbedingungen für die Bibliotheken ganz entscheidend. Der dbv ist hier die wichtige Stimme als Interessenvertretung unserer Institutionen.

Ich möchte gemeinsam mit Bundesvorstand, Bundesgeschäftsstelle und allen weiteren Organisationsbereichen des dbv beitragen zu einer systematischen Stärkung und weiteren Professionalisierung des Verbands

- als Stimme und als „Pressure Group“ für unsere Gemeinwesenfunktion und die Bedarfe unserer Nutzer*innen,
- als Partner für andere Akteure in Themen wie z.B. Digital Literacy, Demokratiebildung, Open Access, wissenschaftsfreundliches Urheberrecht, Lebenslanges Lernen, etc..

Ziel ist ein starker dbv für eine starke Bibliothekslandschaft.